
 

 

 
 
 

 
Comunicado: 0050                                                                                                                                                                                                                                                                     
 

Acciones e inversión afianzan desarrollo 
de Veracruz 

 
 Ante la comisión respectiva en el Congreso local, rinde cuentas de su gestión el titular de la 

Sedesol 
 
 

Xalapa, Ver., 21 de noviembre de 2024.- Tras celebrar Sesión Ordinaria, este Congreso continuó 
la recepción de las comparecencias de las dependencias del gobierno estatal, con motivo de la 
Glosa del VI Informe de Gobierno. Este día, la Comisión Permanente de Bienestar y Desarrollo 
Social cumplió dicha responsabilidad con la secretaría estatal del ramo. 
 
A las 17:05 horas, en el auditorio Sebastián Lerdo de Tejada del Palacio Legislativo, la diputada 
Liud Herrera Félix, el legislador Roberto Francisco San Román Solana y la diputada Guadalupe 
Vázquez González, presidenta, secretario y vocal de dicha instancia dictaminadora, recibieron al 
titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Guillermo Fernández Sánchez. 
 
El funcionario expuso los logros del actual gobierno en materia de programas sociales, que invirtió 
más de 90 millones de pesos (mdp) en Apoyos a Mujeres Emprendedoras, Módulos hacia la 
Autosuficiencia Alimentaria, Módulos Comunitarios de Agua Purificada, Módulos de Huertos 
Infantiles y Sembrando Juventudes beneficiando directa o indirectamente a casi 53 mil personas. 
 
En estos programas sociales y programas emergentes, la dependencia realizó más de 205 mil 
acciones, beneficiando a más de 830 mil personas con una inversión superior a los 660 mdp. 
 
El secretario también informó que en el presente año se logró realizar Diagnósticos Comunitarios, 
Unidades Sociales de Bienestar, 80 jornadas de Mercado Social “Tiankistli” en 53 municipios y el 
Protocolo de Apoyos Básicos y Directos atendió más de dos mil 600 solicitudes en 103 municipios 
con una inversión de casi 8 mdp. 
 
En el mismo periodo, con las acciones en Obra Pública de Mejoramiento a la Vivienda, 
Infraestructura Social Básica, Vivienda para Deudos y Muros de Contención se realizaron más de 
dos mil con casi ocho mil beneficiarios y una inversión de más de 250 mdp en 74 municipios. 
 
Agregó la construcción de pisos, techos, muros firmes, cuartos dormitorio, electrificaciones, 
estufas ecológicas, sanitarios, sanitarios con biodigestor, muros de contención y vivienda 
completa, para un total de casi 57 mil 700 acciones, beneficiando a casi 220 mil personas, con 
una inversión superior a 2 mil 800 mdp. 
 
Guillermo Fernández Sánchez abordó también los logros en obra pública, ordenamiento territorial 
y desarrollo urbano, así como las actividades institucionales como autorizaciones, asesorías, 
capacitaciones, certificaciones, constancias, evaluaciones y gestiones a través de Ventanilla 



 

 

Única y de Invivienda como recuperación de créditos de cartera vencida, elaboración de planos y 
entrega de escrituras. 
 
Pormenorizó programas, acciones, beneficiarios, inversión y municipios del Istmo de Tehuantepec 
y de los pueblos originarios y la atención dada a más municipios de las regiones Huasteca Alta, 
Totonaca, Nautla, Las Montañas y Olmeca, dando cumplimiento a la meta sexenal de 92 
municipios atendidos, mediante Proveer, programa creado en la presente administración con la 
participación de 19 dependencias. 
 
El titular de Sedesol concluyó su exposición informando que esta administración realizó más de 
270 mil acciones, en beneficio de más de un millón de personas con una inversión de 3.5 mdp en 
los 212 municipios de la entidad. 
 
 
Participación de diputadas y diputados 
 
En la primera ronda participaron el diputado Diego Castañeda Aburto (Morena) y las diputadas 
Angélica Peña Martínez (PVEM) y Janix Liliana Castro Muñoz (PT), con preguntas relacionadas 
con las acciones para vigilar que las y los veracruzanos beneficiados con el programa de Cuartos 
Dormitorio recibieran una obra de calidad y, de existir anomalías, qué procedió. 
 
Preguntaron también por los recursos no aplicados a noviembre de este año y que podría 
catalogarse como subejercicio, rubros en los que se otorgó licencias de uso de suelo, 
recuperación de créditos de cartera vencida, principales actividades realizadas en el Istmo de 
Tehuantepec, criterios para la aplicación de recursos en pueblos originarios, comunidades y 
número de beneficiarios del programa de electrificación en el distrito de Santiago Tuxtla y los 
programas implementados por la secretaría a favor de personas con discapacidad. 
 
También hicieron uso de la voz las diputadas Ana Rosa Valdés Salazar (PRI) y María Elena 
Córdova Molina (MC), quienes cuestionaron sobre el monto invertido en programas de Bienestar 
Social durante 2024, por qué el gasto operativo de la secretaría es mayor que lo invertido en 
programas sociales y obras, dimensiones de los cuartos dormitorios del programa Mejoramiento 
de las Condiciones de la Vivienda. 
 
Además, el trabajo coordinado con la Secretaría de Salud para apoyar a las auxiliares de la salud 
en las zonas rurales, datos proporcionados por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (Coneval) que posicionan a Veracruz en las entidades con mayor número de 
personas en pobreza extrema, el presupuesto necesario que requiere la Sedesol y los 
mecanismos para garantizar que no exista desvío de recursos con fines electorales. 
 
En la ronda general participaron los diputados Carlos Marcelo Ruiz Sánchez (PVEM) y Omar 
Edmundo Blanco Martínez (Morena) y la diputada Guadalupe Vázquez González (Morena), 
quienes formularon sus cuestionamientos en relación con las líneas de acción implementadas 
desde la secretaría para el desarrollo de las mujeres y para combatir la desigualdad. 
 
Preguntaron también por las funciones de los módulos hacia la autosuficiencia alimentaria, 
resultados de los diagnósticos comunitarios y las metas alcanzadas, principales beneficios que 
obtienen los municipios al entrar en programas de reordenamiento territorial, criterios para 
asignación de obras y las medidas adoptadas por la dependencia para generar un espacio libre de 
discriminación, en beneficio de las personas con discapacidad. 
 



 

 

Al concluir ambas rondas, a las 20:02 horas, la presidenta de la comisión, diputada Liud Herrera 
Félix, declaró finalizados los trabajos. 
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